



La banca tendrá un mejor panorama en el 2014, anticipan especialistas. FOTO EE ARCHIVO

## Se recuperarán los ingresos y el crédito de la banca en el 2014

Edgar Huérfano  
EL ECONOMISTA

EL SECTOR bancario en México tendrá una recuperación importante en el crédito y en sus ingresos, debido a un mayor crecimiento de la economía y a mejores condiciones de negocios: la cartera de crédito del sector podría alcanzar un aumento cercano a 15%, estimó la agencia calificadora Fitch.

Alejandro García, analista en jefe del sector financiero de Fitch, externó que “en el mediano plazo, los bancos mexicanos podrían sostener, cómodamente, tasas anuales de crecimiento nominal de préstamos en el rango de 12 y 15 por ciento. Para el 2014, esperamos una muy buena recuperación y podría alcanzar el crecimiento máximo esperado de 15% en su cartera de crédito”.

El especialista consideró que el bajo nivel de intermediación financiera en México, que es de cerca de 26% del PIB, provee un buen margen para una mayor expansión del crédito, lo cual dependerá del comportamiento de la demanda de crédito y de los factores económicos globales.

Fitch espera que en el 2014 el crecimiento crediticio muestre un mayor equilibrio entre la cartera comercial, de consumo e hipotecaria. Sin embargo, no se descarta un repunte en los préstamos al consumo; esto si el crecimiento del PIB también se acelera.

Por su parte, la rentabilidad de los bancos en México el próximo año será mucho mejor debido a que la debilidad económica generó un incremento en la morosidad del crédito al consumo, aunado a la crisis de las desarrolladoras de vivienda, lo que llevó a que las instituciones financieras estuvieran obligadas a crear más reservas de crédito.

“Consideramos que las provisiones de reservas alcanzaron su punto máximo en el 2013, por lo que éstas deberían bajar durante el 2014, ayudadas por el mejor entorno económico y operativo del mercado. La aplicación de reservas probablemente se mantendrá en el rango de 3 y 4% en el corto plazo”, dijo García.

Fitch estima que, en el mediano plazo, el sistema bancario mexicano será capaz de sostener una rentabilidad en activos operativos (ROA) en el rango de 1.5 y 2 por ciento.

Sobre la reforma financiera, los expertos opinan que debería tener un impacto gradual positivo en los bancos, tanto en las perspectivas de crecimiento como en la rentabilidad del sector.